

ARTIGAS



Agrup. Luis Carlos Prestes. Malvin. Río de la Plata #117
N.º 4 Redactores Responsables: ANITA MONTALDO y JOSE GULARTE Noviembre 5 de 1948.

6 DE NOVIEMBRE

Comemoramos el 31 aniversario de la edificación socialista, en momentos en que la URSS, después de terminar en el campo de batalla con el nazismo, sigue su lucha contra la reacción imperialista para asegurar la paz. Los imperialismos, encabezados por el yanqui, después de haber violado los acuerdos sobre Berlín, quieren tapar su política de agresión, con el fantasma del comunismo.

Pero los pueblos cada día ven más, y el lenguaje de la Unión Soviética es bien claro; como primera medida, prohibir la bomba atómica. Ante esta propuesta los imperialistas se callan e inventan un nuevo conflicto en Berlín. Pero las madres del mundo entero, agradecerán a la Unión Soviética su política de paz.

No es necesario que digamos a la barriada de Malvín que ex-teriorice su amor por la Unión Soviética, ya muchas veces lo demostró, y lo demostrará más aún este nuevo aniversario, pero debemos pensar en qué estriba nuestro mejor homenaje a la patria del socialismo.

En primer término pleniendo efectivas relaciones comerciales con la URSS, con lo cual al mismo tiempo que nosotros le mandáramos nuestros productos, nuestra patria se beneficiaría con los bienes que necesitamos para industrializar la ciudad y el campo. Lo que no quiere vendernos Norte América, lo haría la Unión Soviética, que desea el progreso para todos los pueblos del mundo.

Pedir igualmente que se nombre representante uruguayo ante la URSS, aumentando así los vínculos de amistad que unen a nuestro pueblo con el pueblo soviético. Y al mismo tiempo el mejor homenaje que podemos rendirle, es luchando por los mismos postulados por los cuales ella lucha, asegurar la paz, desenmascarar al imperialismo en cada intento de introducirse, en nuestra patria y trabajar con ahínco por el fortalecimiento de nuestra democracia y por el bienestar de nuestro pueblo, levantando en alto como el más puro símbolo, el emblema proletario, la bandera del Partido Comunista.

El sábado 6 a las 20 horas en la Explanada Municipal, nuestro pueblo se hará presente en el gran acto de homenaje a la Unión Soviética, donde el Secretario General de nuestro Partido camarada Eugenio Gómez, hará uso de la palabra.

Como de todos los barrios de la Capital, de Malvín concurrirán amplias masas democráticas, para exteriorizar su admiración por el país del socialismo. En autos, en camiones, en bicicletas, todo Malvín democrático, debe reunirse en nuestro local. Río de la Plata y Orinoco, el sábado 6 a las 19.30 horas, para concurrir de ahí, hasta el acto central.

La Agrupación Comunista de Malvín, Luis Carlos Prestes, organiza en homenaje a la fecha patria de la Unión Soviética, un acto conmemorativo, el día viernes 5 a las 20 y 30 horas, en el rincón de Avenida Italia y Vera-cruz. Hablarán destacados oradores de la localidad.

Artistas Malvinenses

Como es de notoriedad, en el XII Salón Nacional de Artes Plásticas, los escultores Armando González y Juan Carlos Viera, obtuvieron el primero y tercer premio respectivamente.

El acontecimiento tiene particular significación para Malvín ya que ambos artistas son vecinos de este barrio y ampliamente conocidos por su actividad democrática.

El hecho prueba una vez más, que el artista, no sólo dispone de tiempo para atender también sus deberes ciudadanos, sino que el conocimiento de los problemas sociales, lo capacita especialmente para cumplir su misión de artista.

El escultor Armando González pertenece a nuestro Partido y Juan Carlos Viera es miembro del C. Directivo de la Asocia-

ción Cultural Malvín, cuya actividad democrática es bien conocida.

EL PAIS DEL CUERO

El Uruguay, que es el país del cuero, importó en artículos de zapatería, talabartería y derivados; 178 mil dólares en 1945; 254 mil dólares en 1946 y 230 mil dólares en 1947. En los 6 primeros meses de 1948 se importaron 80 mil dólares de artículos de cuero. (Dato del su-plemento Estadístico del Banco de la República, Agosto de 1948).

El Partido Comunista dice: ¡Industrialización! No compare al extranjero lo que podemos tener aquí.

De Espaldas al Pueblo

Del gran acto de homenaje a la Unión Soviética en la Explanada Municipal, podemos afirmar que el domingo 7, "El Día", o no dirá nada o dirá que solo fué un grupito de comunistas. Es que César hace tiempo que no ve al pueblo.



¡Carestía!: cómo Combatirla



Esta ley fué impuesta en el Senado por Lorenzo Batlle, dueño de muchas casas de alquiler.

Se agrega así un aumento más que debe de pagar el pueblo. Los que no tienen casa propia, es decir los pobres, deben ahora pagar más.

La vida ya era bastante cara; pero a Lorenzo Batlle no le importa la vida de los demás. "EL DÍA", empresa periodística millonaria, tampoco habla de la carestía de la vida y dice que la ley de aumento de los alquileres, se ha hecho para

"LA PROTECCIÓN DEL INQUILINO".

¿De qué habla "El Día"? "El Día" dedica todas sus páginas a atacar al comunismo. Pero cuando llegue la hora de pagar el aumento, cada ciudadano se acordará que los diputados comunistas se quisieron a esa ley.

"El Día" ataca al comunismo para despistar; pero lo que al pueblo le interesa saber es por qué falta carne; por qué hay que hacer cola desde las casas de la madrugada para conseguir leche; por qué en el país del cuero un par de zapatos vale tres veces más, siendo que el obrero no gana tres veces más salario.

El pueblo quiere saber por qué algunos pocos se enriquecieron con la guerra, mientras para la mayoría la guerra significó aumento de los precios.

El pueblo quiere saber por qué "El Día" sigue hablando de guerra contra Rusia, y de combatir el comunismo.

¿Será porque ni César ni Lorenzo Batlle tienen hijos que deban ir a pelear a Europa?

El pueblo quiere hablar sobre carestía, sobre

sus causas y sobre la manera de superarla.

¿Eso sí interesa a todos?

Nosotros, los comunistas, no tenemos miedo de hablar de la carestía de la vida y le decimos al pueblo: La carestía es, en gran parte artificial y puede ser combatida. Puede haber más carne, más leche, más papas y más frutas y verduras, si se aprovecha mejor la tierra del país; es decir, si se hace la REFORMA AGRARIA. Si se obliga al vecino dueño de un sitio a poner yerba y pagar hornigón, que se obligue también al dueño de mil hectáreas a aprovechar mejor esa tierra.

Habrá artículos más baratos en las tiendas, las ferreterías y los bazares, si se fabricasen en el país, muchas cosas que hoy se compran en el extranjero. Así habría más trabajo para los hijos del país.

Pero ¿cómo se consigue esas cosas? No es que, juntándose en la puerta de la carnicería que vamos a conseguir que haya más carne! Hay que protestar sí; pero de manera organizada.

Para ello el Partido Comunista ha inspirado la formación de los COMITÉS DE FUERZA PATRIÓTICA. Son comités de vecinos que se reúnen en un local cualquiera para tomar medidas contra la carestía, por la reforma agraria, la industrialización del país, etc.; pero como estas cosas no pueden hacerse sin luchar contra el imperialismo yanqui, que quiere vendernos sus autos y sus chucherías, los Comités de Fuerza Patriótica deben pronunciarse contra el imperialismo.

No es discutiendo con el almacenero de la esquina, o con el casero, que se van a arreglar las cosas. El problema debe ser tratado a fondo. El Comité de Fuerza Patriótica de un barrio, unido luego al de otro y después a los de todo Montevideo, significarán una fuerza de miles y miles de ciudadanos, capaces de influir en la marcha del gobierno y de conducir el país hacia el bienestar.

Nosotros, los comunistas, nos unimos al pueblo; queremos que el pueblo sepa como hacerse respetar, si el pueblo no se une, vendrán otras leyes de carestía. Lorenzo Batlle en el Senado, y "El Día" influyendo sobre la opinión pública llevarán al pueblo al hambre, a la desesperación y a la guerra.

El pueblo es fuerte, pero su fuerza solo aparece si se organiza. Eso quiere el Partido Comunista.

El Comerciante Minorista

El público suele protestar contra el alza de precios del barrio por el aumento de los precios; pero es necesario saber que el comerciante minorista no debe cargar con la culpa de otros.

El minorista gana cuando vende, será al ir a reponer la mercadería debe entregar toda su ganancia y, a veces, agregar más plata arriba.

Quiere decir que la culpa, con firmada de la mercadería, recae en el comerciante minorista

esclavo de su propio negocio, y siempre teniendo que clavarse con alguna mercadería que, compró cara.

Sí los mayoristas, que tienen depósitos, los que fijan los precios y los que realmente ganan. Ellos, los mayoristas ganan con el alza y ganan con la baja de los artículos. Ellos fueron los que se enriquecieron con la guerra, a costa del consumidor.

El comerciante minorista se ve muchas veces obligado a su-

bir los precios porque teme no poder reponer luego ese rengón.

El minorista forma parte del pueblo y sufre la explotación de los grandes especuladores. Muchas veces se ve obligado a comprar un artículo que no tiene salida, para que le vendan otro que necesita.

Los comunistas comprendemos la situación del pequeño comerciante y lo invitamos a tomar parte en nuestra lucha por el bienestar de todos.

El Mundo es de los Pueblos

En los diarios y en las radios abundan informaciones sobre los triunfos imperialistas en el mundo; pero la verdad es que el imperialismo yanqui y sus satélites están sufriendo grandes derrotas a manos de los pueblos. Veamos los hechos:

A) En Europa, la Unión Soviética surgió victoriosa de la guerra como el país más poderoso del mundo. Rompió el cerco capitalista y su influencia creciente llena de terror a los reaccionarios y alienta la fuerza de los oprimidos.

En Berlín, pese a las fanfarfonadas yanquis que la gran prensa repite, la situación permanece según los firmes propósitos soviéticos.

Los gobiernos pro-yanquis de Italia y Francia, apenas se manifiestan con medidas de represión contra sus obreros cada día más combativos.

En Checoslovaquia, Hungría, Polonia, Bulgaria, Rumanía y Albania existen gobiernos populares amigos de la Unión Soviética.

En Yugoslavia pese a las desviaciones de Tito hay grandes fuerzas que resisten al imperialismo.

En Grecia el fracaso de la intervención yanqui es notorio, y el movimiento de liberación del General Markos se extiende.

En España crece la lucha armada de los guerrilleros, y Franco sólo se sostiene por el terror.

El imperio inglés se desmorona en medio del marasmo económico.

B) En Asia se sublevaron los

pueblos coloniales y semicoloniales. Mac-Arthur gobierna Japón apoyándose en la misma camarilla de aventuras que desentendidos —y perdidos— la guerra pasada en el Pacífico.

En China son grandiosas las victorias del ejército comunista.

En Corea, mientras al norte reina el orden y las tropas soviéticas se retiran, al sur, donde permanecen las tropas yanquis hay sublevaciones populares.

C) En Sur América, el imperialismo yanqui no ha conseguido la adhesión de un solo pueblo. Sus únicos amigos y servidores, son los gobiernos títeres y dictatoriales de algunos países como Brasil y Chile.

En toda América, como en todo el mundo, los Partidos Comu-

nistas son hoy más numerosos e influyentes que nunca. Para disimular ese hecho los gobiernos de Dutro y Gonzales Videla han debido desconocer los resultados electorales, renunciando así así hasta a las formas de la democracia.

D) En la propia América del Norte, baluarte del imperialismo, existen grandes fuerzas progresistas que, siguen las ideas de Roosevelt.

¿Dónde están, pues, los triunfos del imperialismo?

NI un solo pueblo le responde.

Por eso hay que tener confianza en el futuro. Los pueblos son más fuertes e impondrán pese a los millonarios norteamericanos, la democracia y la paz en el mundo.

REFORMA AGRARIA

El Uruguay tiene una extensión de 13.000.000 de hectáreas. Descontando caminos, ciudades y serranías, quedan 14.000.000 de hectáreas de tierra aprovechables. De esta cantidad la agricultura sólo dispone de 1.200.000 hectáreas. El resto o sean 14.500.000 (equivalente a un 90% del suelo útil) pertenece a la ganadería.

Y sin embargo falta carne en el Uruguay!

Por eso el Partido Comunista exige la Reforma Agraria, que significa un mejor aprovechamiento de la tierra, que significa más agricultura y más ganadería. El latifundio significa hambre.



Obteniendo declaraciones en Investigaciones.



La Causa de España es también Nuestra

Ante el recrudecimiento del terror franquista, síntoma de la impopularidad del régimen, es deber ineludible de todos los demócratas redoblar la ayuda a las heroicas guerrillas de Levante y Aragón, y exigir que cesen las condenas de muerte contra patriotas españoles.

En Malvín, toda la población debe mortalizarse por estos dos puntos concretos: Ayuda a los guerrilleros y protesta contra el terror franquista. Deben intervenir las instituciones culturales, deportivas y políticas.

Es incomprensible que ciertos clubs políticos, que invocan la democracia, no tomen una sola resolución condenando las he-

cialidades de Franco contra intereses democráticos. ¿No les interesa el problema?

Es sugestivo ese silencio en momentos en que los adoradores de la bomba atómica lo están arrastrando el ala al franquismo.

La lucha contra Franco fortalecerá la conciencia democrática del pueblo; en cambio el silencio sobre sus crímenes tiende a desarmar psicológicamente al pueblo.

Asimismo las instituciones deportivas deben tomar con calor la ayuda a España y la condena de terror franquista. La permanencia de Franco es, no sólo una vergüenza, sino también un peligro de guerra, como

queda dicho. Franco espera la salvación de otra guerra; pero la juventud del mundo, incluso la del Uruguay, no quiere guerra.

Respecto a las instituciones culturales, debe destacarse la Asociación Cultural y Democrática Malvín, que ha sido un ejemplo de bien entendido sentido democrático, ayudando positivamente a los guerrilleros y manteniendo bien alta, en Malvín, la causa de la República Española, que muchos quieren olvidar con fines inconfesables.

El problema español es hoy, una actualidad, y una piedra de toque para probar la sinceridad de los demócratas.

Malvín Necesita

1.º Un liceo de enseñanza secundaria, porque hay en Malvín gran población estudiantil, que hay que hacer largos viajes al centro gastando tiempo y dinero.

2.º Una comunicación cómoda y segura a través del arroyo que lo separa de Nuevo Malvín. Actualmente, en tiempos lluviosos y de noche, no puede contarse con la planchada de hormigón que existe y que, por no tener barandilla, es un peligro para los niños.

3.º Varios refugios para los escolares y demás público en las paradas de ómnibus, para los días lluviosos, puesto que no hay portales donde guarecerse.

4.º Prolongación de algunas líneas de ómnibus o cambio de recorrido, a fin de que haya lo-

comoción en Alto Malvín, por Avenida Italia y Peñón.

5.º Rebaja de los boletos, ya que hay en Montevideo recorridos tanto o más largos (como ser los de Mirán, Agraciada y Ocho de Octubre) en los cuales el boleto vale \$ 0,95. Hay que saber que en el 144 no viajan sólo turistas...

6.º Regularización de los servicios telefónicos, a fin de que pueda hacerse uso de los aparatos en cualquier hora del día, cosa que ahora no ocurre. El aumento de tarifas no trae ninguna mejora. Debe, además ponerse en Malvín un teléfono monedero público.

7.º Prolongación hasta Malvín del radio de la asistencia pública, cuyo servicio de ambulancia

es prácticamente nulo.

8.º Poner alumbrado en Alto Malvín y en Nuevo Malvín, que son de noche verdaderas bocas de lobo. Entre los impuestos que pagan estos barrios figura el de alumbrado pero seguimos a oscuras.

9.º Que se instale el agua corriente que falta en Alto Malvín y que ha sido pedida por los vecinos repetidamente.

Por los menos, que se pongan algunas canchales más en algunas esquinas.

10.º Que el Municipio, cuyas rentas han aumentado, devuelva a la playa la arena que invade la rambla y terrenos adyacentes.

Por todas estas mejoras lucha el Partido Comunista, especialmente la Agrupación Luis Carlos Prestes, de Malvín.

LOS EMPLEADOS PUBLICOS

El empleado público ha dejado de ser una clase privilegiada. El Estado protector se ha convertido en patrón explotador. Hay miles de funcionarios públicos que no cobran lo suficiente, y deben ir bien vestidos a la oficina. Los sueldos promediados de la administración pública no permiten vivir a su matrimonio con hijos.

El empleado modesto se ve obligado a adelantar sueldos, a hacer operaciones, a sacar a crédito en la cooperativa, a pedir prestado.

Ninguna ley lo protege porque el llamado Estatuto del Funcionario es violado en lo base, no que tiene, y aprovechado por los políticos en lo malo.

El Estado paga menos que los patronos particulares.

En tal situación ¿qué deben hacer los funcionarios públicos? Nada pueden esperar de las influencias partidarias para ascender, porque los gobernantes prefieren llenar las vacantes con gentes de afuera.

Lo que debe hacer el empleado público es agremiarse para exi-

gir sueldos de acuerdo al costo de la vida.

Que tome ejemplo de los obreros que, por su lucha han logrado los Consejos de Salarios, que han salvado de la miseria a miles de hogares.

Los Comités de Fuerza Política tienen también entre sus propósitos, el de luchar por mejores sueldos.

La búsqueda de la protección política ha conducido al funcionario a la miseria; es necesario que busque otros caminos.

La Cortina de humo del Trocadero

El sábado 9 de Octubre, mientras en el cine Trocadero se pasaba una película yanqui destinada a preparar la guerra contra la Unión Soviética, se produjo una protesta popular de parte de los que no quieren ir a pelear para defender a los millonarios norteamericanos.

La policía comenzó a usar sus sables contra el público, lo que dio lugar a corridas y atropellamientos, en el curso de los cuales se rompieron algunos vidrios. Más de diez ciudadanos fueron detenidos.

Al otro día la prensa pro-yanqui, con "El Día" a la cabeza hizo mucho ruido hablando de "asalto y asonada comunista", y pidiendo medidas de represión contra todos los movimientos e instituciones democráticas.

Entretanto, la policía de Investigaciones torturaba a hombres, mujeres y menores, encadenándolos, golpeándolos o poniéndolos encerrados sin intervención de juez. A tal extremo llegó la arbitrariedad policial que la compañera Leticia Fouquet, vecina de Malvín que, como se sabe camina dificultosamente con ayuda de un bastón, fué citada por la policía y permanecerá detenida desde la mañana del martes 12 hasta la madrugada del miércoles 13 ¡y no fué interrogada! lo que prueba el propósito de ejercer presión política, buscando un resultado favorable a los propósitos de los sectores reaccionarios que quieren embarcar al Presidente de la República, en una lucha "anticomunista" (en realidad antidemocrática) que lo des-

prestige, igualándolo a Dutra y González Videla.

"El Día" desmintió las torturas; pero el Juez Letrado, por su cuenta, ante las declaraciones de los torturados, ha ordenado una investigación.

¿Qué quedó de todo esto? El desenmascaramiento de los que quieren hacer anticomunismo para distraer al pueblo de la carestía de la vida y de la explotación imperialista.

Y, por lo tanto, quedó en pie la protesta popular del Trocadero y la firme voluntad de nuestro Partido y nuestro pueblo de no dejarse engañar ni amedrentar en su lucha por el bienestar y por la paz.